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Università degli Studi di Messina 
_______________________________ 

Deliberazione del Senato Accademico 
Seduta del 23 febbraio 2015 

   

-  COMUNICAZIONI DEL RETTORE 

 

 

 L’anno 2015, il giorno  23 del mese di febbraio, alle ore 10,25 e seguenti, presso la Sede 

dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi collegiali si 

è riunito il Senato Accademico dell’Università nominato con D.R. 9 agosto 2013 n.2085 e con D.R. 

15 gennaio 2013 n.126 con l’intervento dei Sigg.ri  

 

1. Prof. Navarra Pietro Presidente  Presente  X Assente     � 

2. Prof. Cordasco Giancarlo Componente Presente  X Assente     � 

3. Prof. Cucinotta Domenico Componente Presente  X Assente     � 

4. Prof. D’Andrea Antonino Componente Presente  X Assente     � 

5. Prof. De Vero Giancarlo Componente Presente  X Assente     � 

6. Prof. Grassi Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

7. Prof. Maisano Giacomo Componente Presente  X Assente     � 

8. Prof. Moschella Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

9. Prof. Pennisi Antonino Componente Presente  X Assente     � 

10. Prof.ssa Zappalà Maria Componente Presente  X Assente     � 

11. Prof. Fera Vincenzo Componente Presente  X Assente     � 

12. Prof. Galletti Francesco Componente Presente  X Assente     � 

13. Prof. Neri Fortunato Componente Presente  X Assente     � 

14. Prof. Pulejo Luisa Componente Presente  � Assente     X 

15. Prof. Abbate Francesco Componente Presente  X Assente     � 

16. Prof. Calabrò Maria Luisa Componente Presente  X Assente     � 

17. Prof. Lo Paro Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

18. Prof. Puccio Luigia Componente Presente  X Assente     � 

19. Prof. Chiara Luigi Componente Presente  X Assente     � 

20. Prof. Ingratoci 

Scorciapino 

Cinzia Componente Presente  X Assente     � 

21. Prof. Rossi Luigi Componente Presente  X Assente     � 

22. Sig. Armone Francesco Componente Presente  X Assente     � 

23. Sig. Branca Domenico Componente Presente  X Assente     � 

24. Sig.na Crea Arianna Componente Presente  X Assente     � 

25. Sig. Curello Saverio Componente Presente  X Assente     � 

26. Sig. Torre Francesco Componente Presente  X Assente     � 

27. Sig. Alessandrino Angelo Componente Presente  X Assente     � 

28. Dott. Fallico Maurizio Componente Presente  X Assente     � 
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29. Sig. Recupero Mario Componente Presente  X Assente     � 

30. Dott.ssa Galati Marica Componente Presente  X Assente     � 

31. Dott. Saccà Alessandro Componente Presente  X Assente     � 

 

 Risultano, altresì, presenti:   

 

1. Prof. De Domenico Francesco Direttore generale Presente  X Assente     � 

2. Prof. Scribano  Emanuele  Prorettore vicario Presente  X Assente     � 

 

Presiede il Magnifico Rettore Prof. Pietro Navarra. 

 Su invito del Magnifico Rettore è anche presente il Coordinatore del Collegio dei Prorettori 

Prof. Giovanni Cupaiuolo. 

 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta e invita 

i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato 

 

******** 

 

Il Rettore, comunica che grazie al gruppo di lavoro si è riusciti a redigere il bilancio in 

contabilità economico – patrimoniale nei termini  di legge. Si è riscontrato, rileva, una scarsa 

partecipazione da parte dei Segretari di Dipartimento che nella maggior parte, seguono procedure 

disomogenee  e diversificate nei vari Dipartimenti. Ci deve essere piena sinergia. Gli uffici della 

Ragioneria sono disponibili a fornire supporto e aiuto a tutti. 

Interviene la Prof.ssa Daniela Rupo:  

“L’avvio del nuovo sistema di contabilità economico-patrimoniale nell’esercizio 2015 

costituisce un cambiamento di portata notevole, ed è opportuno segnalare che gli sforzi 

organizzativi necessari per garantire anche solo il rispetto delle scadenze obbligatorie (stipendi, 

versamenti delle ritenute e contributi, ecc.) sono molto superiori a quanto  si possa pensare, per via 

della necessità di configurare ex novo tutte le procedure di contabilità, che dal passaggio da CIA a 

U-GOV, malgrado siano entrambi software Cineca, non beneficiano di alcun automatismo nel 

riporto delle anagrafiche, delle fatture in scadenza, dei contratti, della gestione dei progetti di 

ricerca, e così via. 

È stato perciò costituito un Presidio di Contabilità che, sotto la guida del gruppo costituito 

per il passaggio alla Contabilità Economico-Patrimoniale, si sta occupando di inserire in 

procedura tutti i dati necessari per consentire l’avvio delle operazioni per il nuovo esercizio e 

l’assolvimento delle scadenze aperte relative al 2014 (borse, compensi, fatture fornitori, 

versamento ritenute, ecc.). 

Il Presidio avrà il compito ancora per diversi mesi, di affiancare i responsabili dei processi 

contabili (segretari amministrativi dei centri di gestione, e personale dell’Amministrazione 
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Centrale), per la formazione sulle nuove procedure e per assicurare un omogeneo trattamento 

contabile delle operazioni.  Questo modello organizzativo, va detto, è stato condiviso con il Cineca 

che, prima dell’Università di Messina, ha seguito in questo passaggio numerosi altri atenei, 

riconoscendosi come la via migliore per gestire la transizione, forse l’unica che possa assicurare 

un superamento delle criticità in tempi ragionevoli. 

Peraltro, la pluralità di modelli operativi, fin qui seguiti, ha fatto emergere difformità di 

trattamento fiscale per borse (master o scuole di perfezionamento) che invece dovrebbero essere 

disciplinate in modo uniforme, nel rispetto della normativa vigente.  

In questa fase è, perciò, inevitabile che si stiano registrando dei rallentamenti nel corso 

dell’ordinaria  gestione. Tuttavia, se da un lato si comprende il disorientamento manifestato da più 

parti (e in particolar  modo dai segretari amministrativi dei Dipartimenti), d’altra parte non è 

giustificabile il fatto che in più occasioni non siano stati rispettati i termini di consegna della 

documentazione utile per garantire l’avvio regolare delle attività, e tantomeno che si pensi che il 

Presidio debba sostituirsi ai Dipartimenti, nella gestione, ritenendosi unico responsabile di una 

situazione che è causa di innegabili disagi nell’immediato. 

È invece fondamentale la collaborazione e la disponibilità a condividere questo percorso, 

ponendosi a fianco dei componenti del Presidio, per avere un primo momento di verifica delle 

conoscenze delle nuove procedure informatiche, e per apprendere, e condividere, standard 

omogenei di rilevazione dei dati.  

L’aver riscontrato l’esistenza di numerosi errori, sia in sede di formazione delle proposte di 

budget, sia per quanto riguarda l’esercizio precedente, non significa però non riconoscere che tali 

problematiche siano la naturale conseguenza del decentramento e dell’autonomia finanziaria e 

contabile fino a poco tempo fa attribuita ai Dipartimenti, oltre al fatto che i Segretari 

Amministrativi sono stati investiti di una molteplicità di attività, che presuppongono competenze 

variegate su materie diverse, e spesso sono soggette a modifiche normative. Attività complessa e 

responsabilità che richiedono un impegno, tra l’altro, non adeguatamente ripagato. 

Questo sarà un anno che, necessariamente, metterà ancora tutti alla prova e richiederà a 

ciascuno di collaborare, con la disponibilità ad apprendere e a confrontarsi con l’amministrazione 

centrale che, in regime di bilancio unico, è la responsabile ultima dei dati di bilancio. L’obiettivo 

finale che si persegue è di assicurare un adeguato coordinamento tra le diverse strutture 

organizzative dell’ateneo  e l’attendibilità del bilancio, mettendo a punto delle procedure operative 

che possano costituire un riferimento univoco, e possano agevolare il lavoro di natura 

amministrativo-contabile. 

Interviene il Prof. Maisano facendo presente che, a suo parere, per prendere coscienza delle 

difficoltà ad oggi  riscontrate, sarebbe opportuno organizzare una riunione congiunta tra i Direttori e 

i Segretari di Dipartimento.  
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La Prof.ssa Rupo riferisce che qualche rallentamento  potrebbe derivare da errori apportati in 

sede previsionale e occorrerà predisporre un’apposita variazione di bilancio.  Riferisce ancora che i 

Segretari amministrativi di Dipartimento lavorano molto e hanno un’enorme responsabilità. 

Il Direttore Generale, Prof. De Domenico, sottolinea che al precedente incontro organizzato 

con i Dipartimenti, hanno partecipato solo due Direttori. Afferma che non bisogna criminalizzare 

nessuno, ma che si deve ragionare, condividere e partecipare tutti insieme per risolvere i problemi. 

Il lavoro svolto dalla Ragioneria ha la finalità, stabilendo linee guida e corrette procedure, di 

agevolare le  attività e gli adempimenti  dei Direttori e dei Segretari di Dipartimento. 

Il Prof. Pennisi ritiene che sia necessario fornire regole precise e certe, per evitare di 

rivolgersi regolarmente all’ amministrazione centrale. 

Seguono alcuni interventi, al termine dei quali il Rettore ribadisce l’opportunità di fare 

chiarezza e affrontare con serenità le problematiche al fine di raggiungere l’obiettivo finale, 

assicurando un efficace coordinamento tra le strutture organizzative dell’Ateneo. A tale scopo, 

propone di fissare una  riunione con i Direttori e i Segretari di Dipartimento. 

Il Rettore ringrazia la Prof.ssa Rupo, che si allontana dall’aula. 

A questo punto, il Rettore illustra la programmazione di massima delle sedute degli organi 

collegiali per l’anno 2015, che di seguito si riporta: 

S.A. – C.d.A. 

 Lunedì  23 Febbraio  

 Venerdì    13 Marzo 

 Martedì   21 Aprile 

 Martedì   26 Maggio 

 Martedì   23 Giugno 

 Martedì   28  Luglio 

 Martedì    8 Settembre 

 Martedì    6 Ottobre 

 Martedì   10  Novembre 

 Martedì   15  Dicembre 

 Martedì   29 Dicembre  

 

 

Il Senato Accademico prende atto. 

 

 


